### Jetzt reden Ilea Batliner und Samuel Schurte

Ex-Vorstandsmitglieder der Freien Liste im «Volksblatt»-Interview.

**VU will Hospiz im** Land ermöglichen VU-Landtagsfraktion reichte ein Postulat zum Thema ein.

**WM-Series-Auftakt in Spielberg Fabienne Wohlwend ist startklar** Schellenbergerin gibt im Rahmen der Formel 1 Gas



Sola Die Tageszeitung 🙇 für Liechtenstein

Freitag, 25. Juni 2021

144. Jahrgang Nr. 118

## **Heute**

### Landesbibliothek

### Wer erhält das «Murmeltier»?

Heute findet um 19.30 Uhr der 28. Literatursalon in der Landesbibliothek statt. In diesem Rahmen wird auch das «Murmeltier» verliehen, eine nicht dotierte Ehrengabe. Anmeldung erforderlich.

**Inland** Pfarrer Tschugmell war ein Glücksfall für Mauren: Ihm ist ein einzigartiges Bildarchiv aus den 1930er-Jahren zu verdanken. Seite 2

Inland Der Check des Liechtensteiner Corona-Zertifikats mit der Schweizer App funktioniert noch nicht wie gewünscht. Doch es gibt Alternativen. Seite 7

Hintergrund «Einige der unverheilten Narben (...) sind immer noch in (...) Minneapolis zu sehen, wo George Floyd, ein Afroamerikaner Mann, (...) von der Polizei ermordet wurde»: GIS-Autor David Alton über die Entstehung der Menschenrechte und die heute noch zu spürenden Folgen des Sklavenhandels. Seite 11

Sport Der Spielplan der Challenge League 2021/22 ist veröffentlicht worden. Der FC Vaduz bestreitet seinen Auftakt am 25. Juli (Sonntag, 14.15 Uhr) beim FC Wil. Seite 18

Kultur Der als Fürstlicher Musikdirektor geadelte Josef «Pepi» Frommelt prägte das Land als Musikerzieher, Dirigent und Komponist, gilt als Pionier der professionellen Forschung und Wiederaufpereitung hiesiger Tanz- und Volksmusik. Eine von seinen Kindern neu gegründete Stiftung soll sein Lebenswerk nun fortführen. Seite 21

Panorama Bei heftigen Unwettern sind in der Schweiz zwei Menschen verletzt worden. Hunderte Schadensmeldungen gingen ein. Seite 24

Wetter Wechselhaft mit Schauern, am Nachmittag auch Gewitter. Seite 22



### **Inhalt**

Inland 2-9 Kultur 20+21 **Ausland** 12 Kino/Wetter 22 Wirtschaft 13+14 TV 15-19 Panorama Sport

www.volksblatt.li Fr. 2.50



# Parteitag in Schaan: FBP blickt mit neuer Spitze optimistisch nach vorn

Aufbruch Einstimmig und mit grossem Applaus ist Rainer Gopp vom Parteitag der FBP zum Parteipräsidenten gewählt worden. Als Vizepräsidenten stehen ihm neu Marcel Kaufmann (Oberland) und Judith Hoop (Unterland) zur Seite.



Das Präsidium der FBP, von links; Ania Meier-Eberle, Daniel Oehry, Clarissa Frommelt, Markus Büchel, Parteipräsident Rainer Gopp, Sabine Monauni, Leila Frick-Marxer, Manuel Frick und Anton Beck. Auf dem Foto fehlen die neuen Vizepräsidenten Marcel Kaufmann und Judith Hoop sowie Landtagspräsident Albert Frick. (Foto: PT)

### **VON HANNES MATT**

Der gestrige FBP-Parteitag in Schaan stand nicht nur im Zeichen des Dankes, sondern auch der Veränderung und des Aufbruchs. Die positive Stimmung war bei den zahlreichen Anwesenden im SAL spürbar. Neben sich in verschiedenen Positionen ver-

dient gemacht haben, im Mittelpunkt: Die finale Bestätigung von Rainer Gopp, der sich bereit erklärt hat, das offene Präsidentenamt der FBP zu übernehmen. Schon im Landesvorstand hatte der 49-jährige Ruggeller starken Rückhalt erfahren, nun gab es nicht weniger als volle Unterstütden feierlichen Verabschiedungen zung von der Parteibasis. Einstimmig der ehemaligen FBP-Mandatare, die wurde er mit 105 Stimmen in das Amt gewählt. Rainer Gopp sei genau der

richtige für den Job und die künftigen Herausforderungen der Partei, hiess es mehrfach. Der Ruggeller hatte gestern einmal mehr betont, dass es ihm ein wichtiges Anliegen sei, die Turbulenzen in der Partei nach den Landtagswahlen aufarbeiten zu wollen - nicht um Schuldige sondern um für die Zukunft zu lernen. Gross war die Freude auch,

dass die beiden Vizepräsidentenposten mit starken Persönlichkeiten neu besetzt werden konnten. Mit gewaltiger Mehrheit und grossem Applaus betraute die Parteibasis Judith Hoop als Vizepräsidentin (Unterland) und Marcel Kaufmann als Vizepräsident (Oberland) mit der Aufdie neu als Besitzerin im Präsidium Einsitz nehmen wird. Seiten 4 und 5

# Erste Verdachtsfälle Delta-**Variante auch in Liechtenstein**

VADUZ Die in Indien erstmals aufgetauchte Delta-Variante des Coronavirus (SARS-CoV-2) ist derzeit im Fokus. Nun dürfte das Virus auch in Liechtenstein angekommen sein. «Bislang haben sich gemäss aktuellen Erkenntnissen in Liechtenstein mehrere Personen aus zwei Haushalten mit sehr hoher Wahrscheinlichkeit mit der Delta-Variante von SARS-CoV-2 infiziert», erklärt das Ministerium für Gesellschaft und Kultur am Donnerstag auf «Volksblatt»-Anfrage. Ein intensiviertes Contact Tracing mit Tests aller Kontaktpersonen sei bereits gestartet worden.

#### In der Schweiz und in Österreich bereits auf dem Vormarsch

Dass die Variante auch Liechtenstein erreicht, war dabei nur eine Frage der Zeit. Im Nachbarland Schweiz macht sie nämlich bereits vergangene

Woche gut 3,8 Prozent aller Infektionen aus - Tendenz steigend. Auch in Österreich ist sie auf dem Vormarsch.

### Bis Ende August 90 Prozent Delta

Die EU-Gesundheitsbehörde ECDC rechnet aktuell aufgrund der um 40 bis 60 Prozent höhren Übertragbarkeit damit, dass schon Anfang August 70 Prozent aller Neuinfektionen in der EU und den mit ihr verbundenen EWR-Ländern Norwegen, Island und Liechtenstein auf Delta zurückzuführen sein werden. Ende August dürften es dann bereits 90 Prozent

Nachdem nach neuesten Erkenntnissen erst eine vollständige Impfung einen hohen Schutz vor einer Infektion mit der Delta-Variante bietet, regt die ECDC eine Erhöhung des Impftempos an. (alb/sda) Seite 24

### Sonnenplatz-Referendum

### **DpL** übergibt heute die Unterschriften

TRIESEN Bis gestern hatte die Triesner Ortsgruppe der DpL Zeit, Unterschriften für das Anfang Juni ergriffeene Referendum gegen den Gemeinderatsbeschluss «Bushaltestelle und Gestaltung Sonnenplatz» zu sammeln. Dies sollte nun geschafft sein, denn wie die DpL mitteilen, sollen die Unterschriften heute Nachmittag in Triesen übergeben werden. Mit dem Referendum wollen die DpL nach eigenen Angaben den Bürgern von Triesen die Chance geben, die Zentrumsgestaltung mitzubestimmen. Ob das genügend Triesner angesprochen hat, wird sich heute zeigen. DpL-Präsident Thomas Rehak ist aber zuversichtlich. «Heute war der letzte Tag, um die Unterschriften auf die Post zu bringen und es treffen noch immer neue ein», erklärte er gestern. (alb)

### Frauenfussball

### **FL-Team mit erstem** Länderspielsieg

RUGGELL Nach dem 1:2 bei der Premiere gegen Luxemburg landete Liechtensteins Nationalteam gestern mit dem klaren 4:1 gegen Gibraltar den ersten Länderspielsieg.

